

## **JULIO 2024**

TITULAR	NOTA	FUENTE
"Existe una estrategia de mercantilización y de privatización del agua": Yanira Cortez	La abogada y defensora de derechos humanos, Yanira Cortez, quien también fungió como procuradora adjunta para la defensa del medio ambiente en la PDDH de El Salvador, aseguró que en la región existe una visión de mercantilización y privatización del agua. Además, indicó que la crisis hídrica no se encuentra en la escasez, sino en la insostenibilidad.  «Siempre se nos ha hecho creer que el agua es escasa, () esta es una posición totalmente simplista y engañosa», explicó Cortez, en el «Foro Regional Comunitario por la Vida y la Salud de la Región Contra el Extractivismo y la Criminalización». https://www.diariocolatino.com/existe-estrategia-mercantilizacion-privatizacion-agua-yanira-cortez/#google_vignette	Diario Co Latino Pág.2 Lunes I Julio 2024
Piden alto a la criminalización de las personas defensoras del medio ambiente	Defensores ambientales de países de Centroamérica pidieron el cese a la persecución de defensoras y defensores ambientales de El Salvador, además poner un alto a toda iniciativa de minería metálica en la región. En El Salvador, si bien existe una ley que prohíbe la minería metálica desde el 2017, existe la posibilidad de revertir dicha ley y promover la minería como parte de la "estrategia de crecimiento económico" del actual gobierno. Prueba de esto es que, en el año 2021, El Salvador pasó a formar parte del Foro Intergubernamental sobre Minería, Minerales, Metales y Desarrollo, señala un comunicado de la Alianza Centroamérica Frente a la Minería (ACAFREMIN). https://www.diariocolatino.com/piden-alto-a-la-criminalizacion-de-las-personas-defensoras-del-medio-ambiente/	Diario Co Latino Pág.2 Lunes I Julio 2024
Gobierno lanza Plan de Reforestación	El Ministerio de Obras Públicas, junto con el Fondo de Conservación Vial (FOVIAL), lanzó este fin de semana el Plan Nacional de Reforestación, el cual consiste, en distribuir 50 mil árboles.  "Cuando nosotros sembramos un árbol estamos sembrando vida y esto de alguna manera también ayuda a reducir la vulnerabilidad en los inviernos, porque los árboles absorben una buena parte del agua lluvia que cae en el territorio nacional y evita que llegue a los sistemas de drenaje. Vamos a estar llevando árboles como el maquilishuat y el cortés blanco", dijo el ministro de Obras Públicas, Romeo Rodríguez. https://www.diariocolatino.com/gobierno-lanza-plan-nacional-de-reforestacion/#:~text=La%20campa%C3%B1a%20se%20inici%C3%B3%20con,los%2014%20departamentos%20del%20pa% C3%ADs	Diario Co Latino Pág.5 Lunes I Julio 2024
Alta vulnerabilidad territorial demanda una gestión de riesgo permanente	"La Ley de Protección Civil, Prevención y Mitigación de Desastres plantea que el Sistema de Protección Civil debe trabajar permanentemente el tema de la prevención de desastres y, en ese sentido, hay un error en pensar que la gestión del riesgo es sólo atender la emergencia", explicó Luis González, del equipo técnico de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES).  González agregó que "esto es lo que ocurre histórica y tristemente en El Salvador, porque en esto de la gestión de riesgos hay una serie de elementos a tomar en cuenta como las amenazas que pueden ser de origen natural, humanas y mixtas, y, claro, las vulnerabilidades".  https://www.diariocolatino.com/alta-vulnerabilidad-territorial-demanda-una-gestion-de-riesgo-permanente/	Diario Co Latino Pág.2 Martes 2 Julio 2024

Exigen un alto a la Minería Metálica y criminalización de personas defensoras ambientales en Centroamérica	La Alianza Centroamericana frente a la Minería (ACAFREMIN) denunció los proyectos mineros que representan un peligro para la preservación de los bienes naturales y de la vida en Centroamérica. Asimismo, solicitaron a los Estados detener los proyectos extractivistas y la criminalización a los defensores y defensoras ambientales. La preocupación de las organizaciones que conforman ACAFREMIN parte del debilitamiento democrático en los países centroamericanos, ya que suprimen garantías constitucionales, los derechos humanos y promueven un modelo de desarrollo extractivista a manos de empresas que ponen en riesgo la vida y la salud de las personas. https://revistalabrujula.com/2024/07/04/exigen-un-alto-a-la-mineria-metalica-y-criminalizacion-de-personas-defensoras-ambientales-en-centroamerica/	Revista La Brújula Jueves 4 Julio 2024
Alta vulnerabilidad territorial demanda una gestión de riesgo permanente	"La Ley de Protección Civil, Prevención y Mitigación de Desastres plantea que el Sistema de Protección Civil debe trabajar permanentemente el tema de la prevención de desastres y, en ese sentido, hay un error en pensar que la gestión del riesgo es sólo atender la emergencia", explicó Luis González, del equipo técnico de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES).  González agregó que "esto es lo que ocurre histórica y tristemente en El Salvador, porque en esto de la gestión de riesgos hay una serie de elementos a tomar en cuenta como las amenazas que pueden ser de origen natural, humanas y mixtas, y, claro, las vulnerabilidades".  https://www.diariocolatino.com/alta-vulnerabilidad-territorial-demanda-una-gestion-de-riesgo-permanente/	Diario Co Latino Pág.2 Jueves 4 Julio 2024
Jóvenes ambientalistas piden al Estado tomar acciones ante la crisis climática	La Red de Jóvenes Ambientalistas apoyados por la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (FESPAD) hace un llamado a las autoridades de El Salvador a tomar acciones frente al cambio climático que ha causado estragos en el territorio.  Los jóvenes retomaron el informe del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) donde se menciona que en el país el cambio climático causará un impacto intergeneracional en los próximos 100 años.  https://ysuca.org.sv/2024/07/jovenes-ambientalistas-piden-al-estado-tomar-acciones-ante-la-crisis-climatica/	YSUCA Jueves 4 Julio 2024
Prevén deterioro en alimentación de hogares rurales por atraso en cosecha	Los hogares pobres en el área rural verán un deterioro en sus condiciones alimentarias hasta agosto debido a factores estacionales, que se agudizan, porque siguen los altos precios de los alimentos y la extensión de la "temporada de escasez" durante un mes, apunta la Red de Sistemas de Alerta Temprana contra la Hambruna (FEWS NET). La transición de condiciones de El Niño a neutro causó el inicio irregular de la temporada lluviosa, lo que demoró aproximadamente un mes la siembra de primera hasta inicios de junio; esto implica que la cosecha se dé hasta septiembre. https://www.laprensagrafica.com/economia/Preven-deterioro-en-alimentacion-de-hogares-rurales-por-atraso-en-cosecha-20240704-0084.html	LPG Pág.8 Viernes 5 Julio 2024
Red insta a desarrollar políticas ambientales	En el marco de la emergencia nacional por las recientes <u>lluvias</u> , que afectaron a varias comunidades en condiciones de vulnerabilidad, la Red de Jóvenes Ambientalistas y la Fundación de Estudios para Aplicación del Derecho (FESPAD) llamaron al Estado de El Salvador a que tome acciones para mitigar los efectos del cambio climático. "Estas acciones deben tener un enfoque de derechos humanos, es decir priorizar los intereses de la población y no empresariales", indica el comunicado divulgado este jueves. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/red-insta-al-estado-a-desarrollar-politicas-ambientales/1153578/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/red-insta-al-estado-a-desarrollar-politicas-ambientales/1153578/2024/</a>	EDH Pág.5 Sábado 7 Julio 2024
Permisos Ambientales, el umbral en la protección del medio ambiente	Luis González, del Equipo Técnico de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES), expresó su inquietud por la forma distendida que el Ministerio de Medio Ambiente Y Recursos Naturales (MARN) aplica en la emisión de "permisos ambientales" para mega proyectos en el país, los que muchas provocan grandes impactos en la población y bienes naturales.  La suma de mil 500 permisos ambientales expedidos por el MARN, en un año, consideró González, "es preocupante y más cuando lo presentan como un logro de gobierno". La actual administración suma 3 mil permisos ambientales, mientras los fenómenos climáticos golpean con mayor frecuencia al país, explicó en una entrevista exclusiva con Diario Co Latino.	Diario Co Latino Pág.4 Lunes 8 Julio 2024

	https://www.diariocolatino.com/permisos-ambientales-el-umbral-en-la-proteccion-del-medio-ambiente/#google_vignette	
Proponen al Estado trabajar en tema de residencia climática	La Red Hidroclimática Comunitaria junto a la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES) pidieron al Estado salvadoreño trabajar en conjunto por la resiliencia climática, sobre todo con el fenómeno de La Niña que esta temporada que trae consigo fuertes lluvias.  "Necesitamos agendar como política pública la resiliencia ecológica y la resiliencia climática, es necesario, sin duda, porque hay desafíos importantes y nos afecten menos estos eventos (climáticos) extremos", dijo Carolina Amaya, de la UNES.  https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ambientalistas-proponen-al-Estado-trabajar-en-resiliencia-climatica-20240711-0068.html	LPG Pág.8 Viernes 12 Julio 2024
El Salvador perdió el 60% de su bosque salado en el transcurso de 7 décadas	El Salvador perdió el 60% de su bosque salado en 74 años por múltiples factores, que van desde el cambio climático hasta el uso diferentes de los suelos, llegando a instalar, por ejemplo, zonas de pasto donde anteriormente eran canales naturales que alimentaban los manglares. Hay varias iniciativas en el país que buscan la restauración de dicho ecosistema porque, entre otros beneficios, contribuye al control de inundaciones, ayuda a la recarga de acuíferos y sirve de barrera natural para la protección de las comunidades ante huracanes o depresiones.  Por ello, los residentes de cinco comunidades del cantón Metalío, en Acajutla, Sonsonate Oeste, han trabajado, desde marzo, para desazolvar doce kilómetros de canales que estaban llenos de sedimentos arrastrados por diferentes afluentes, provocando que no se desarrolle vida acuática. Pero el trabajo aún no ha terminado y es difícil porque aún les falta intervenir otros 15 kilómetros de canales. Deben de recibir la autorización del Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Marn). https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/el-salvador-manglares-acajutla-canton-metalio-sonsonate-oeste-medio-ambiente-/1154178/2024/	EDH Pág.2 Domingo 14 Julio 2024
Luis González: "Necesitamos un país más seguro frente al cambio climático y los riesgos de desastres"	El Salvador se encuentra en una ubicación geográfica estratégica que contribuye significativamente a su vulnerabilidad frente a desastres naturales. Situado en el istmo centroamericano y rodeado por dos océanos, está expuesto a fenómenos hidrometeorológicos intensos. Además, su posición sobre la convergencia de las placas tectónicas del Caribe y Cocos provoca una actividad sísmica y volcánica persistente. Esta combinación de factores geográficos subraya la importancia crítica de implementar medidas efectivas de mitigación y adaptación para proteger a la población y reducir los impactos de estos eventos naturales adversos, explica González. En esta entrevista, González enfatiza que el país enfrenta una creciente vulnerabilidad debido al desarrollo no planificado y a la falta de una gestión integral del riesgo. Afirma que, aunque las amenazas naturales como huracanes y sismos son inevitables, es esencial priorizar la reducción de vulnerabilidades a través de acciones preventivas y una adecuada gestión ecológica de riesgos. https://www.alharaca.sv/actualidad/luis-gonzalez-necesitamos-un-pais-mas-seguro-frente-al-cambio-climatico-y-los-riesgos-de-desastres/	Alharaca Domingo 14 Julio 2024
ReverdES pide atender crisis agrícola para garantizar precios justos de productos	Debido a la crisis provocada por los altos costos de los alimentos, el Movimiento ReverdES exigió al presidente de la República, Nayib Bukele, romper con el régimen neoliberal impuesto al país, pero en especial atender la crisis del campesinado, para garantizar precios justos de los productos.  ReverdES indicó que el modelo agroalimentario extractivista, contaminante y agroexportador provoca graves impactos a la población y los ecosistemas del país, ya que prioriza la ganancia de las elites oligárquicas, en menoscabo de la salud, nutrición y protección de los bienes comunes naturales del país.  https://www.diariocolatino.com/reverdes-pide-atender-crisis-agricola-para-garantizar-precios-justos-de-productos/#:~text=%40AlmaColatino  Debido%20a%20la%20crisis%20provocada%20por%20los%20altos%20costos%20de.precios%20justos%20de%20los%20productos	Diario Co Latino Pág.2 Lunes 15 Julio 2024
La ASA intensifica justicia hídrica, dicen organizaciones	A 2 años de la aprobación y entrada en vigencia de la Ley General de Recursos Hídricos, diversas organizaciones ambientalistas, salud y de derechos humanos, aglutinados en la Alianza Nacional contra la Privatización del Agua, expresaron que la Autoridad Salvadoreña del Agua ha generado demoras en la operatividad de este marco jurídico e intensificado la injusticia hídrica en el país.	Diario Co Latino Pág.2 Sábado 15 Julio 2024

	"Nuestra preocupación como Alianza Nacional contra la Privatización del Agua es que esta ley al final es un logro histórico de las organizaciones sociales y comunidades que lucharon por más de 10 años para que el recurso hídrico contara con marco jurídico que regulara el acceso al agua", dijo Ariela González.  https://www.diariocolatino.com/la-asa-intensifica-injusticia-hidrica-dicen-organizaciones/	
Población exige al gobierno el cumplimiento al derecho humano al agua	"La explotación de material pétreo de parte de la DOM afecta al cerro El Pericón, y pone en riesgo el abastecimiento del agua" en el distrito de Jocoaitique, en Meanguera, Morazán, resaltó, Margarita Recinos, lideresa comunitaria de la Mesa de la Microcuenca La Joya-Pueblo.  La población interpuso el 29 de junio una denuncia contra la Dirección Nacional de Obras Municipales (DOM), ante el Juzgado Ambiental de San Miguel, pero esta no fue atendida porque era el día del "servidor judicial" y por tanto, tenían asueto remunerado los empleados.  https://www.diariocolatino.com/poblacion-exige-al-gobierno-el-cumplimiento-al-derecho-humano-al-agua/#google_vignette	Diario Co Latino Pág.2 Miércoles 17 Julio 2024
Crisis en Lago Coatepeque impacta a mujeres comunitarias	"Cuando se pone esa masa fea (cisnobacterias), nos impacta a las comunidades que nos abastecemos de esa agua", dijo Celina González, lideresa de Coatepeque. La petición ciudadana se repite como en distintos territorios del país. Ahora, son las comunidades de Lago de Coatepeque, Santa Ana, las que exigen al gobierno garantizar el "derecho humano al agua".  Las comunidades exigen, además, cumplir con las declaratorias, marcos normativos y los mandatos de protección del medio ambiente. "Nosotros sólo queremos que remedien está situación. Queremos una solución viable y lo primero es agua potable para los caseríos, porque no tenemos agua. En mi caserío son 2 kilómetros los que debemos caminar", para obtener agua potable, agregó González.  https://www.diariocolatino.com/crisis-en-lago-coatepeque-impacta-a-mujeres-comunitarias/#google_vignette	Diario Co Latino Pág.3 Viernes 19 Julio 2024
Son afectados por contaminación	Pobladores del caserío Las Peñitas, cantón El Papalón, de San Miguel Centro afirmaron que están siendo afectados por la contaminación de una quebrada de la comunidad con agua y lixiviados que provienen del relleno sanitario municipal, situado en este mismo cantón.  Bladimir Paniagua, líder comunal, manifestó que han identificado que las aguas contaminadas que llegan a la quebrada provienen del relleno sanitario, y que este problema inició desde hace más de un año, afectando a unas 700 familias del sector, ya que el mal olor es insoportable.  https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Habitantes-afectados-por-contaminacion-de-quebrada-20240719-0052.html	LPG Pág.22 Sábado 20 Julio 2024
Población denuncia que DOM explota recursos en El Pericón	Un grupo de organizaciones sociales denunció los daños ambientales que están ocurriendo por la extracción de material pétreo en el cerro El Pericón, ubicado en el distrito de Arambala, en la municipalidad de Morazán Norte.  Los denunciantes, entre los que se encuentran la Mesa Territorial del Foro de Agua de Morazán, la Mesa Microcuenca La Joya Pueblo y el Foro del Agua de El Salvador, ADESCOS, juntas de agua y comunidades de la zona norte de Morazán, señalaron que personal de la Dirección de Obras Municipales (DOM) desde hace unos seis meses realiza la extracción del material pétreo, tala de árboles y la construcción de terracerías sobre la zona de recarga hídrica, la cual es la fuente de abastecimiento de los sistemas de agua comunitarios y municipales de la zona.  https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/direccion-nacional-de-obras-municipales-dom-arambala-morazan-norte-medio-ambiente-ministerio-/1156409/2024/	EDH Pág.16 Sábado 20 Julio 2024
Pobladores atribuyen contaminación en Las Peñitas a relleno sanitario	Un grave problema ambiental está enfrentando los habitantes del cantón Las Peñitas, en el distrito de San Miguel, luego de que los afluentes de agua desde donde nacen se han contaminado completamente; la causa la atribuyen al relleno sanitario que se encuentra en el lugar.  Aseguran que este problema existe desde hace muchos años y describen que en esas aguas es donde recaen todos los desechos que absorbe la tierra y reciben lo que arrastran las lluvias en cada invierno. Explican que el color del agua cambió a negro y hay mal olor en todo el afluente, por lo que no existe ningún tipo de vida dentro.	EDH Pág.17 Sábado 20 Julio 2024

	https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/ministerio-de-medio-ambiente-adesco-problemas-ambientales-san-miguel-centro-contaminacion-del-agua-/1156443/2024/	
Estado salvadoreño incumple recomendaciones del EPU en materia ambiental	En el reciente ciclo de revisión del Examen Periódico Universal a El Salvador (EPU), ante el Consejo de Derechos Humanos (ONU), la Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica (MNFM) presentó un informe especial relacionado a 7 de las recomendaciones hechas en materia ambiental y que aceptó dar cumplimiento. No obstante, la MNFM señaló que lejos de dar cumplimiento a las recomendaciones, el modelo económico impulsado por la anterior y actual administración sólo está "profundizando un desarrollo económico extractivista" que terminará en impactos considerables en la población y el medio ambiente. https://www.diariocolatino.com/estado-salvadoreno-incumple-recomendaciones-del-epu-en-materia-ambiental/	Diario Co Latino Pág.2 Sábado 20 Julio 2024
Piden prohibir las granjas avícolas en Suchitoto	El colectivo Suchitoto Contra las Granjas presentó unos escritos ante la Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA), en los que expresaron su descontento con la operación de la Granja Suchitlán, gestionada por Avícola Salvadoreña S.A. de C.V., debido a "los graves impactos ambientales y sociales" que representa para las comunidades de Suchitoto, Cuscatlán.  "Se presentó una comisión de abogados de forma pasiva a entregar un documento que contiene los daños a futuro y presentes de las comunidades () entonces, ¿qué va a pasar en un futuro? ¿Qué será de nuestros hijos? Lo único que pedimos al gobierno es que haga reformas a la Ley de Medio Ambiente", mencionó un afectado de Suchitoto. https://www.diariocolatino.com/piden-prohibir-las-granjas-avicolas-ensuchitoto/#:~text=%E2%80%9CPedimos%20que%20se%20proh%C3%ADba%20terminantemente.las%20comunidades%20 hacia%20el%20norte	Diario Co Latino Pág.3 Sábado 20 Julio 2024
El plástico ahoga a los océanos: se recicla el 0.7% y su industria crece I5 % anual	Las más de 800 toneladas de basura que salieron, a mediados de junio, a la playa del distrito de Acajutla, en Sonsonate Oeste, evidenciaron un problema mundial que enfrentan los océanos, donde va a parar una gran parte de desechos sólidos, principalmente plástico de un solo uso.  Sergio Izquierdo, quien es fotógrafo de National Geographic, productor del documental "Plasticósfera" y director de la organización Rescue The Planet (Rescatar El Planeta), señaló que cada minuto se producen 10 millones de bolsas y un millón de botellas de plástico.  https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/reciclaje-de-plastico-sector-caucho-y-medio-ambiente-ministerio-agricultura-acajutla-sonsonate-oeste-contenedores-basura-/1155625/2024/	EDH Pág.2 y 3 Domingo 21 Julio 2024
Atribuyen casos de insuficiencia renal en San Miguel	Según testimonios de personas de Las Peñitas de San Miguel Centro, dicha comunidad estaría siendo afectada con casos de insuficiencia renal crónica, los cuales atribuyen a la contaminación generada durante más de 35 años por el botadero de basura a cielo abierto municipal ubicado en el lugar.  Doña Juana Dolores, una madre de familia residente en el cantón Agua Salada, relató que su hijo de 28 años es un paciente con insuficiencia renal crónica que ha pedido la movilidad en sus piernas y lleva más de 3 años en diálisis.	EDH Pág.9 Domingo 21 Julio 2024
Empresas mineras regresan al país, a pesar de prohibición legal	Las empresas mineras han vuelto a poner sus ojos en el subsuelo nacional. Una investigación periodística reciente de Revista Elementos confirma la presencia de personeros de empresas extractivas interesadas en explotar minerales preciosos en la zona norte del país.  Las compañías mineras regresan a pesar de que existe una ley que prohíbe expresamente cualquier actividad de minería metálica en el país, normativa que fue aprobada por unanimidad en la Asamblea Legislativa el 29 de marzo de 2017. https://www.diariocolatino.com/empresas-mineras-regresan-al-pais-a-pesar-de-prohibicion-legal/#:~:text=Las%20compa%C3%B1%C3%ADas%20mineras%20regresan%20a.29%20de%20marzo%20de%202017	Diario Co Latino Pág.6 Lunes 22 Julio 2024
"Para nosotros tener agua no es fácil"	Gabriela Ventura reside en la comunidad Las Neblinas, en Panchimalco, San Salvador Sur, donde en los últimos 70 años no han tenido acceso a agua potable. Esta lideresa de las Comunidades de Fe Organizadas (COFOA) estima que gasta más de \$100 al mes en comprar agua, a pesar de que la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA) les instaló recientemente dos tanques en la zona. De cinco barriles que Gabriela mantiene en su hogar, solo uno tiene alrededor de un cuarto de agua. El resto ya se agotó. Es una tarde calurosa. "Ya casi no tengo agua,	LPG Pág.15 Jueves 25 Julio 2024

	vamos a tener que llamar al pick-up que nos la trae", dice mientras hace cuentas mentales sobre cuánto tendrá que gastar este día.  https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Para-nosotros-tener-agua-no-es-facil-habitantes-de-Las-Neblinas-piden-agua-potable-20240724-0060.html	
Organizaciones ambientalistas alertan de empresas mineras en Cabañas	"Nos hemos reunido para hablar de varios temas de la minería. Lo que hemos visto en los últimos días como la publicación que hizo la Revista Elementos, que confirman la presencia de empresas mineras de los Estados Unidos, vinculadas a empresas locales y bancos hondureños", manifestó Pedro Cabezas, integrante de ACAFREMIN. Cabezas agregó que se trata de la Minera Titán, de origen estadounidense, que según la investigación periodística operó en Honduras. Y que sus personeros han llegado al departamento de Cabañas, comprando una buena cantidad de terrenos con potencial minero. A esto se suma la petición del presidente Nayib Bukele para que se redacte una Ley de Minería Metálica.  https://www.diariocolatino.com/organizaciones-ambientalistas-alertan-de-empresas-mineras-en-cabanas/	Diario Co Latino Pág.3 Jueves 25 Julio 2024
Movimiento teme por uso de material radioactivo en El Salvador	Representantes de la Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica, que aglutina a organizaciones ambientalistas de El Salvador, solicitaron al Gobierno que informe sobre el presunto uso del metal torio por parte de una empresa estadounidense para generar energía nuclear en el país centroamericano.	EDH Pág.8 Viernes 26 Julio 2024
Persiste la problemática por contaminación del lago de Coatepeque	"Tenemos una problemática con nuestro lago Coatepeque, y queremos dar una visión como mujeres de cómo vivimos esta situación, porque las declaraciones oficiales son una cosa, pero otra es la realidad que vivimos a diario las mujeres que estamos siendo afectadas con esta contaminación", manifestó Raquel González, lideresa de Coatepeque. El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) declaró el "Estado de Emergencia" en abril pasado, por la contaminación de cianobacterias, en el lago de Coatepeque.  Las mujeres lideresas de Coatepeque, apoyadas por Asociación de Mujeres Ambientalistas de El Salvador (AMAES) y el Movimiento Ecofeminista de El Salvador, consideran que las medidas hasta el momento no son suficientes para resguardar las condiciones de los ecosistemas de este cuerpo de agua, que es utilizado con fines turísticos y posiblemente de abastecimiento de agua para San Salvador.  https://www.diariocolatino.com/persiste-la-problematica-por-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/	Diario Co Latino Pág.4 Lunes 29 Julio 2024
Contaminación del agua en Tecoluca debido al CECOT	Invitadas: Ruth López, jefa jurídica de anticorrupción y justicia y Doris Rosales del área de anticorrupción y justicia, Cristosal  Escuche aquí: https://ysuca.org.sy/2024/07/contaminacion-del-agua-en-tecoluca-debido-al-cecot/	YSUCA Lunes 29 Julio 2024
Campaña ciudadana propone Ley Especial para prohibir el uso de cinco agroquímicos	Mediante la campaña ciudadana Azúcar Amarga, organizaciones presentaron una iniciativa de Ley con el objetivo de regular al menos cinco agrotóxicos: Paraquat, Glifosato, Hedonal, Clorpirifos y Forato.  Los integrantes de la campaña ciudadana sostuvieron que los agroquímicos que propusieron para que se prohíban es debido a que ha provocado "daños irreparables" en la población salvadoreña y "graves consecuencias" al medio ambiente.  https://ysuca.org.sv/2024/07/campana-ciudadana-propone-ley-especial-para-prohibir-el-uso-de-cinco-agroquimicos/	YSUCA Lunes 29 Julio 2024
El CECOT se construyó sobre tres nacimientos de agua que ahora están contaminados	Según Doris Rosales, del Área de Anticorrupción y Justicia de Cristosal, las comunidades de San Francisco Angulo, El Milagro y Canta Rana en Tecoluca, San Vicente, tienen el agua de los ríos contaminada con heces y otro tipo de bacterias que son peligrosas para la salud y la vida de los habitantes.  Mediante diálogos comunitarios que implementa Cristosal se supo sobre el problema que enfrentan las comunidades, dijo Ruth López, jefa jurídica de Anticorrupción y Justicia de Cristosal.  https://ysuca.org.sv/2024/07/el-cecot-se-construyo-sobre-tres-nacimientos-de-agua-que-ahora-estan-contaminados/	YSUCA Lunes 29 Julio 2024
Lideresas piden un alto a la contaminación del	Mujeres ambientalistas de Coatepeque expresaron su preocupación por los altos niveles de contaminación del Lago de Coatepeque, lo que consideran una emergencia ambiental que sigue afectando a las comunidades.	Revista La Brújula Lunes 29 Julio 2024

Lago de	
Coatepeque	

El Lago de Coatepeque se encuentra en emergencia ambiental desde abril de 2024. Las mujeres que protegen el lago afirman que las autoridades no se han acercado a las comunidades para detener la contaminación a largo plazo, ya que les afecta a su salud, en el abastecimiento de agua y en sus ingresos económicos a través de la pesca y turismo.

 $\underline{https://revistalabrujula.com/2024/07/29/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-alto-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-contaminacion-del-lago-de-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque/lideresas-piden-un-a-la-coatepeque$ 

Ambientalistas presentarán en Asamblea Legislativa propuesta de ley que prohíba absolutamente cinco agroquímicos

Organizaciones y ambientalistas que acuerpan la campaña Azúcar Amarga anunciaron que presentarán a la Asamblea Legislativa una propuesta de ley especial que pretende erradicar cinco de los agrotóxicos más "populares y peligrosos" actualmente usados en todo el país.

Se tratan de tres herbicidas (usados para controlar malas hierbas en cultivos) y dos insecticidas (usados para controlar o matar plagas): el paraquat, el glisofato, el hedonal, el clorpirifos y el forato. Algunos de estos incluso están prohibidos en la Unión Europea y Estados Unidos.

https://voces.org.sv/ambientalistas-presentaran-en-asamblea-legislativa-propuesta-de-ley-que-prohiba-absolutamente-cinco-agroquimicos/

ORMUSA
desarrolla
conversatorio
sobre
contaminación
ambiental y
seguridad
alimentaria

La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), a través del Observatorio Género y Justicia Ambiental, realizó un conversatorio sobre el impacto de la contaminación ambiental de la industria en El Salvador.

"En el tema de la problemática ambiental y la seguridad alimentaria, las condiciones de vulnerabilidad y el cambio climático para las mujeres, es un tema de relevancia nacional", expresó Vilma Vaquerano, coordinadora del Área de Observatorios e Investigaciones de ORMUSA. "Y nos centramos en un tema de importancia, como la contaminación de la industria, en sus diversas producciones, y los diferentes desechos que generan, que tienen afectaciones en la salud y en el medio ambiente", agregó Vaquerano.

https://www.diariocolatino.com/ormusa-desarrolla-conversatorio-sobre-contaminacion-ambiental-y-seguridad-alimentaria/

Voces Lunes 29 Julio 2024

Diario Co Latino Pág.6 Miércoles 3 l Julio 2024